

# ENTRE NOUS

Bulletin de liaison de la Section de l'Indre  
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

Secrétaire de rédaction: Jean BRUNAUD 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE  
☎ 02 54 24 12 70 email brunaud.jean@wanadoo.fr

N°11  
Novembre 2006

## Note de la Rédaction

**Ce numéro de notre bulletin qui aurait du paraître normalement à la fin du mois de juin dernier n'a pas pu être réalisé pour plusieurs raisons, notamment des raisons techniques, veuillez nous en excuser.  
Ce numéro 11 sera le seul de l'année 2006.**

## Prochaine Assemblée Générale

La prochaine Assemblée Générale de notre section départementale, moment fort de notre association auquel vous êtes tous conviés à assister, aura lieu le Samedi 10 février 2007 à la salle des Fêtes de Belle Isle à CHATEAUROUX.

Elle devrait se dérouler en présence du Président National de notre association, M. le Général François KOSCHER.

Retenez cette date pour être présent à cette manifestation qui sera suivie d'un déjeuner amical sur place.

## LE MOT DU PRESIDENT

Chers Compagnons c'est votre esprit de solidarité et de générosité que je voudrais solliciter aujourd'hui. Le Grand Chancelier, le Général KELCHE vient, en accord avec Monsieur le Président de la République, de créer une association qui se nomme « Un avenir ensemble » dont l'objet est de parrainer et d'accompagner, dans leurs études, de la seconde à la terminale, de jeunes français dont les familles ne disposent que de faibles revenus.

Cette association se transformera ultérieurement en fondation et fonctionnera grâce à l'adhésion et aux dons des membres des Ordres Nationaux.

Dans le dernier numéro du « Mérite » à la dernière page vous avez trouvé un bulletin d'adhésion (*minimum de la cotisation 20 euros*).

Pour ceux d'entre vous qui, outre leur adhésion accepteraient d'être parrain il est bon de savoir que votre rôle sera, en liaison avec l'équipe pédagogique, d'encourager votre filleul dans ses efforts, sans assurer de soutien scolaire et sans qu'aucun engagement financier ne vous soit demandé.

En ces temps où l'individualisme devient chaque jour un peu plus grand, il m'apparaît que cette initiative du Grand Chancelier devrait permettre de soutenir des jeunes méritants, mais aussi de montrer que la décoration dont nous sommes fiers n'a pas été accordée à des égoïstes et sans cœur. En adhérant à cette initiative nous pouvons montrer que nous savons Servir.

En cette fin d'année 2006, même si cela est un peu prématuré, je transmets à chacun d'entre vous mes vœux les plus cordiaux de santé et de prospérité pour vous et vos familles en souhaitant que 2007 apporte partout la paix et la fraternité.

Claude GOBERT

## Projet de Voyage

L'ANMONM envisage d'organiser un voyage sur le thème « De la Mer Noire vers le Danube bleu » du 16 au 27 Octobre 2007.

Huit pays seraient traversés: Roumanie, Bulgarie, Serbie, Croatie, Slovaquie, Autriche et Hongrie et le « Beethoven » affrété pour cette croisière réservée à 180 personnes.

Le prix est fixé à 1730 € environ par personne. Il comprend le voyage aller et retour par avion, les taxes d'aéroport, la croisière en pension complète, l'hébergement en cabine double, le transfert en autocar entre l'aéroport et le bateau, le cocktail de bienvenue, la soirée de gala, une soirée folklorique à Tulcea, les réceptions des différents ambassadeurs de France, Il ne comprend pas les boissons, la participation aux excursions ni les assurance annulation rapatriement.

Les compagnons qui seraient intéressés peuvent le faire savoir dès maintenant à l'ANMONM, Hôtel des Invalides 127 rue de Grenelle 75700 Paris Cedex 07.

## Les Nouveaux Membres

Depuis notre dernier numéro 14 nouveaux membres ont adhéré à notre association. Ce sont :

**N° 589 M. Maurice VINCENT**, promu Chevalier, Retraité 7 rue de Belle Isle, 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

**N° 590 M. Robert LLORENS**, promu Chevalier, Retraité, 34 rue Cantrelle 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

**N° 591 M. Roch MARTINEZ**, Chevalier depuis Juin 2003, militaire de carrière, 2 rue du 11 Novembre 36130 MONTIERCHAUME, Comité de Châteauroux.

**N° 592 M. Guy MARCHAND**, promu Chevalier, Retraité, route de Varennes 36400 VERNEUIL SUR IGENERAIE, Comité de La Châtre.

**N° 593 M. Jean SOUBRIER**, Chevalier, Officier de Marine en retraite, Ancien prieuré de Notz l'Abbé 36220 MARTIZAY, Comité de Le Blanc.

**N° 594 M. Marcel MIGNATON**, Officier depuis juillet 1986, Ingénieur en Chef de l'Armement, 48 rue des Ménigoutes 36300 LE BLANC, Comité de Le Blanc.

**N° 595 M. Raphaël COQUELET**, Chevalier depuis mai 2000, retraité MACVG, 4 La Grange 36200 BADECON LE PIN, Comité d'Argenton sur Creuse.

**N° 596 M. Maurice De VASSELLOT DE REGNE**, promu Officier, Directeur de Maison de retraite, 3 Place Saint Christophe 36330 LIGNAC, Comité de Le Blanc.

**N° 597 Mme Yvonne GASS**, Membre adhérent, veuve de notre Compagnon Joseph GASS, ancien trésorier de notre section, 41 rue d'Auvergne 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

**N° 598 M. Antoine ROSSI**, Officier, Commissaire Colonel de l'Armée de Terre (ER), 13 rue de la Couture 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

**N° 599 M. Claude DUQUESNE**, promu Chevalier, Retraité, 15 rue du Colombier, 36210 DUN LE POÉLIER, Comité de Châteauroux.

**N° 600 M. René GUERIN**, Chevalier de janvier 2006, retraité du Ministère de l'Équipement, 9 Place de Verdun 36360 LUCAY LE MALE, Comité de Châteauroux.

**N° 601 Mme Christiane BAILLY**, Membre adhérent, veuve de notre Compagnon Régis BAILLY, ancien président du Comité du Blanc, La Vrillerie 36300 LE BLANC, Comité de Le Blanc.

**N° 602 Mme Nicole CEREMONIE**, Membre adhérent, Veuve de notre Compagnon Jean CEREMONIE, 41 rue Fleury 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

A tous nous souhaitons la bienvenue dans notre association.

## Les radiations

### Les décès:

**N° 386 M. Gilbert TESTU**, Chevalier du Comité de Châteauroux, décédé le 30/09/05 (pour mémoire)

**N° 236 M. Joseph GASS**, Chevalier, ancien trésorier de la Section, du Comité de Châteauroux, décédé le 4/02/06

**N° 168 M. Jean Baptiste LEMAIRE**, Chevalier, du Comité de Le Blanc, décédé le 4/06/06

**N° 231 M. Régis BAILLY**, Officier, ancien président du Comité du Blanc, décédé le 16/07/06

**N° 396 M. Jean CEREMONIE**, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 15/08/06

**N° 546 M. Pierre DUPLESSIS**, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 29/08/06

**N° 429 M. Roger GRENET**, Officier, du Comité de Châteauroux décédé le 5/10/06

**N° 470 M. Daniel CARRE**, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 10/10/06.

Des délégations de membres de notre association ont assisté aux obsèques de ces Compagnons.

La rédaction présente toutes ses condoléances aux familles endeuillées.

## Les Radiations (suite)

### Les démissions:

**N° 588 M. MYOTTE** Chevalier, du Comité de La Châtre, démissionnaire en Mai 2006

**N° 536 M. Jean Paul THEODORE**, Chevalier, du Comité de Châteauroux, démissionnaire en Août 2006

### Les radiations statutaires pour non paiement de cotisation.

Ont été radiés de l'association, pour non paiement des cotisations durant deux ans, selon l'article 4 des statuts: Comité d'Argenton sur Creuse, M. Maurice REIGNoux, Comité de Châteauroux, M. Bernard MAZIN, Christian PERRONNET et Michel SABARD

## Promotions

Notre Compagnons Pierre BAUDOUIN du Comité de Châteauroux a été promu Commandeur de l'Ordre National du Mérite; notre Président Claude GOBERT et notre compagnon Paul PLUVIAUD ont été promus Officiers de l'Ordre.

Notre Compagnon le Lieutenant-Colonel (ER) Raymond DUBOIS du Comité d'Argenton sur Creuse a été promu Officier de la Légion d'Honneur.

Notre Président Claude GOBERT a reçu sa Croix d'Officier de l'Ordre des mains de notre Vice Président Jean JOUBERT, Commandeur, membre du Conseil d'administration national de notre association.

Voici quelques extraits des paroles qu'il a adressé à notre Président en cette occasion: « La décoration que je vais te remettre récompense à la fois une vie professionnelle accomplie et un engagement marqué dans le bénévolat sur fond de vie familiale exemplaire.

Administrateur puis trésorier adjoint de notre section en 1998, tu en es devenu le secrétaire en 2000 et enfin président en 2005.

Depuis, ton affabilité, ton sens du dialogue et ta fermeté souriante sont appréciés de tous.

Je n'aurai garde d'oublier l'action de ton épouse qui, tout en veillant à la marche de son ménage et à l'éducation de ses enfants t'a fidèlement soutenu et accompagné dans ton action. »

## Annuaire

*L'annuaire des membres de la section départementale vous a été distribué dans le courant de l'année 2005.*

*Il est rappelé que ceux d'entre vous qui désirent un exemplaire à jour de cet annuaire peuvent le demander, par tout moyen qui leur conviendra au secrétaire adjoint Jean BRUNAUD dont les coordonnées figurent en tête de ce bulletin.*

*Il est rappelé que cet annuaire est distribué systématiquement à tous les nouveaux membres de notre association après qu'ils y aient été inscrits.*

*Il s'agit d'un document confidentiel réservé à l'usage de nos membres et il ne doit être ni communiqué ni utilisé dans un but publicitaire ou de démarchage.*

## Les Maisons d'Éducation de la Légion d'Honneur

Le décret de création des maisons d'éducation de la Légion d'Honneur est signé par Napoléon 1er à Schönbrunn le 15 décembre 1805. Ce décret prévoit la création de 3 maisons.

La première est installée dans le château d'Écouen qui assurera cette vocation de 1807 à 1962 et accueille depuis le Musée national de la Renaissance

La deuxième s'établit le 25 mars 1809 dans l'ancienne Abbaye royale de Saint Denis

La troisième ouvre en Juillet 1811 aux Loges, à quelques kilomètres de Saint Germain en Laye

A cette époque il existait de nombreux lycées militaires pour éduquer les garçons et en faire de braves futurs soldats mais les filles étaient délaissées. Napoléon 1er créa ces maisons d'éducation pour subvenir à l'éducation et aux besoins des filles (très souvent orphelines) de ses soldats les plus méritants.

Aujourd'hui, au cœur de la magnifique forêt de Saint Germai en Laye, la maison d'éducation des Loges, ancien couvent d'Augustins, entièrement rebâtie sous Napoléon III, abrite de 450 à 500 jeunes filles de la classe de sixième à celle de troisième incluse.

La maison de Saint Denis accueille, dans le cloître de l'ancienne abbaye royale 500 élèves de Lycée de la seconde à la terminale ainsi que les classes d'Hypokhâgne, de Khâgne et de BTS commerce international.

L'enseignement dispensé dans les maisons suit les programmes de l'éducation nationale. Les professeurs sont détachés du ministère de l'éducation nationale auprès du grand chancelier.

Les Maisons d'éducation de la Légion d'Honneur ne sont pas des écoles comme les autres. Ces écoles publiques et laïques françaises ressemblent aux écoles privées anglaises. D'abord c'est un enseignement réservé aux filles et toutes les élèves y sont pensionnaires. Ensuite pour effacer toute distinction sociale, toutes portent un uniforme bleu à colerette blanche et une ceinture dont la couleur varie selon la classe, symbole de l'appartenance à l'école et de l'attachement à ses valeurs. Les conditions d'enseignement y sont excellentes et le taux de réussite au baccalauréat remarquable.

L'article 122 du code de la Légion d'Honneur précise que « L'éducation donnée dans les maisons d'éducation a pour but d'inspirer aux élèves l'amour de la patrie et de la liberté ainsi que le sens de leurs devoirs civiques et familiaux et de les préparer, par leur instruction et la formation de leur caractère, à s'assurer une existence digne et indépendante.

Les places sont réservées aux filles, petites-filles et arrière-petites-filles des membres de la Légion d'Honneur et, s'il reste des places disponibles aux filles, petites-filles et arrière-petites-filles des membres de l'Ordre National du Mérite ou récipiendaires de la médaille militaires.

*Si cela intéressait certains d'entre vous des renseignements complémentaires pourraient être obtenus par le secrétariat de notre section.*

## LE PRIX DU CIVISME

Responsable: Mme. Viviane LECERF  
Violet Les Communes 36400 MONTGIVRAY  
☎ 02 54 31 32 11

*La recherche des possibles candidats pour le prix du civisme de l'année 2007 a été lancée, dans le courant du mois de septembre, auprès des divers partenaires.*

*Si vous connaissiez des jeunes garçons ou filles de moins de 18 ans susceptible de mériter ce prix faites le savoir à votre président de section.*

### Les lauréats du prix du civisme 2006 à Verdun

Les trois lauréats du prix du civisme 2006 de notre département les jeunes Florent BARON, Enric CHOLET et Jérémie PARADIS, du collège Joliot Curie de Châtillon sur Indre, âgés de 14 et 15 ans, qui ont reçu cette récompense le 3 mai, au Château Raoul à Châteaurox, ont participé, le 9 juin, sous la conduite de la responsable de ce prix, Mme Viviane LECERF, a une journée de la Paix organisée à VERDUN à l'occasion du 90° anniversaire de la célèbre bataille de 1916.

1916 jeunes, venus des quatre coins de France et du Monde ont été regroupés devant les milliers de tombes du cimetière de Douaumont. Dans un silence total, ils ont choisi chacun une tombe sur laquelle ils ont déposé, au moment où a sonné le glas de l'ossuaire, un bleu, fleur riche en symbole.

Tous se sont ensuite rendus au Centre Mondial de la Paix de Verdun pour y déposer un petit morceau d'obus dont le regroupement a permis d'écrire le mot PAIX au milieu de la cour d'honneur.

Ils ont également visité la Citadelle de Verdun, le Fort de Douaumont, le site de Fleury-devant-Douaumont, l'un des 9 villages disparus, totalement rasés par des milliers d'obus, dans un rayon de 20 kilomètres autour de Verdun où ils ont été reçus par le maire actuel le général RODIER.

Nos trois jeunes garçons n'ont rien perdu des moments forts et solennels de cette journée et garderont de Verdun et de tous les sites parcourus un souvenir inoubliable et la certitude qu'il est indispensable que l'histoire soit transmise aux générations futures si nous voulons que s'instaure la Paix.

### Assemblée Générale Nationale de l'association du 20 mai dernier

Le 20 mai dernier l'assemblée générale de l'association s'est tenue à la Maison d'Éducation de la Légion d'Honneur à SAINT DENIS, sous la Présidence du Général François KOSCHER.

325 délégués venus de toute la France Métropolitaine et des départements d'Outre Mers étaient présents.

Notre section départementale était représentée par son président, Claude GOBERT son vice président, Jean JOUBERT son secrétaire, Alain BOURREL et les compagnons Jean-Michel CARRERE, Laurent RIPPEL et Jean-Pierre SPITZ,

La dernière revue « Le Mérite » contient un compte rendu détaillé.

## **A PROPOS DE...**

### **A propos de ce bulletin**

*Ce bulletin « Entre Nous » a maintenant 5 ans d'existence puisque son premier numéro date du mois de septembre 2001. Sans prétendre se substituer à l'assemblée générale de la section, ce bulletin aurait dû permettre d'instaurer un dialogue entre le conseil d'administration et les membres de l'association notamment en recevant leurs critiques, remarques ou suggestions.*

*Or à ce jour rien n'est venu, à croire que tout va pour le mieux dans le meilleur de notre monde associatif, ou bien hélas faut il chercher la cause dans un certain désintérêt pour le fonctionnement de l'association.*

*Nous espérons que certains d'entre vous feront mentir cette version pessimiste et nous attendons leur participation au dialogue.*

### **A propos de la cotisation**

*Le paiement de la cotisation annuelle qui vous est demandé en début d'année, en même temps que vous recevez la convocation à l'assemblée générale, se fait, dans la plupart des cas, de façon très satisfaisante et dans des délais très courts.*

*Malheureusement, il y a toujours un certain nombre de retardataires qui obligent notre trésorier à des démarches ennuyeuses et coûteuses.*

*Pour ne pas oublier le paiement de votre cotisation, réglez en le montant dès que vous en recevez la demande, vous faciliterez le travail du trésorier bénévole.*

*Le montant de la cotisation ainsi que celui du surplus que vous aurez versé devrait être déductible de vos revenus. C'est le siège de notre association qui établirait le reçu destiné au fisc.*

*Les modalités d'établissement et de transmission de ce reçu seront définies dans le courant de ce mois ci.*

*Nous vous en tiendront informés*

### **A propos des manifestations**

*Chaque Comité local organise des manifestations (sorties, conférences, visites, repas...) dont le programme fait l'objet d'une diffusion restreinte à ses membres. Si vous désirez en être informé de*

### **A propos de l'Entraide**

*L'Entraide est l'une des principales motivations de notre association. Le siège parisien a conduit quelques actions en ce sens. Notre section départementale de son côté a eu l'occasion de présenter un dossier pour venir en aide à l'un de nos compagnons dans le besoin.*

*Il est possible que certain d'entre vous vivent une situation difficile et qu'une aide, si modeste soit-elle, soit la bienvenue. N'hésitez pas à prendre contact avec votre président de section ou avec un membre du Conseil d'administration; votre demande sera étudiée avec soin dans la plus grande discrétion.*

*Il est rappelé que l'Entraide s'exerce au profit des membres de notre association et non pas à celui d'organismes qui font appel à la générosité publique. Si des organismes de ce genre font appel à la générosité de notre association, leur demande est étudiée par le conseil d'administration qui statue.*

*En ce qui concerne l'entraide à l'égard de nos membres, si vous avez connaissance de la situation délicate d'un compagnon qui aurait besoin d'aide mais qui, par pudeur, se refuse à la demander, n'hésitez pas à le signaler; une intervention sera engagée avec tout la discrétion voulue.*

**Bonne fin d'année à tous**

**et joyeuses fêtes**

## LA PAGE DES COMITES

### COMITE DE CHATEAUROUX

Président M. Jean-Pierre SPITZ

12 allée des Druides 36330 Le POINCONNET ☎ 02 54 35 40 68

#### **SORTIE DE PRINTEMPS à Saumur et à Fontevraud du 7 avril.**

68 compagnons et quelques amis avaient répondu à la proposition du comité de visiter l'École Nationale d'Équitation de Saumur et de l'Abbaye de Fontevraud.

La visite des manèges, des cliniques vétérinaires, des musées et des écuries de l'E.N.E. était suivie d'un repas pris au restaurant de l'école. Monsieur BRAULT, président de la section O.N.M. de Maine et Loire, son épouse et le secrétaire de la section, M. COULANGE, nous accompagnaient dans cette visite et participaient au repas.

Dès notre arrivée nous avons été invités à nous découvrir et à entrer en silence dans le manège pour assister à un entraînement de cavaliers, une séance de 20 minutes durant laquelle nous avons pu admirer un travail d'équitation française traditionnelle faite de sauts, de courbettes, de croupades, de cabrioles, avec une maîtrise impressionnante.

Le cadre militaire créé en 1814 est devenu établissement civil en 1972. Mais, sur les 43 écuyers qui constituent le « Cadre Noir », 7 sont des militaires dont 2 femmes. Depuis sa création, le Cadre Noir est placé sous l'autorité d'un écuyer en chef. Le Colonel Loïc de la Porte du Theil est le 35ème écuyer en chef depuis 1814. Surnommé « Grand Dieu », il supervise le dressage de 400 chevaux et la formation d'un corps d'enseignants de haut niveau. Il affirme avec humour que sa famille n'est pas descendue de cheval depuis le temps des Croisés.

Peut être aurons-nous l'occasion d'y revenir pour une manifestations exceptionnelle en 2007. Le Cadre Noir envisage en effet de réunir pour une présentation de gala, les écoles d'équitation les plus prestigieuses d'Europe à Saumur. « royaume du cheval » comme le qualifiait Alexis GRUSS. Les informations sur ce gala sont disponibles sur le site internet [www.cadrenoir.fr](http://www.cadrenoir.fr)

L'après midi était consacrée à la visite de l'Abbaye Royale de Fontevraud. Beaucoup de compagnons qui connaissent déjà la cité monastique étaient étonnés de découvrir le résultat des travaux de restauration de ces magnifiques bâtiments dont l'architecture s'étale du XIIème au XVIIIème siècle.

Le temps était beau et nous avons pu admirer les façades blanches et le cloître sous une belle lumière. Accompagnés d'une guide nous avons fait une visite complète: l'église abbatiale avec les gisants polychromes d'Aliénor d'Aquitaine et des rois Plantagenêt, la salle capitulaire et ses peintures murales, la cuisine octogonale d'époque romane, le tout faisant le bonheur des amateurs de photos.

§§§§§§§

#### **SORTIE D'AUTOMNE AIRBUS A 380 et Viaduc de Millau les 5 et 6 octobre**

Ce déplacement en car pour de belles réalisations françaises a suscité beaucoup d'intérêt et c'est avec regret que nous avons dû renoncer à inscrire les dernières réponses.

Le voyage assez long s'est déroulé sans retard ni incident. Le circuits avec notre car sur les 50 hectares qu'occupe le site nous a permis de visiter le Concorde avant d'arriver au hall d'assemblage des avions Airbus A 380, impressionnant bâtiment de 10 hectares et de 46 mètres de haut où les explications nous sont données depuis un belvédère surplombant les ateliers.

En raison de l'actualité, les questions sur les retard de livraison sont inévitables. La guide y répond sans difficulté: en gros nous avons retenu que les problèmes de câblage considérable (50 kilomètres de câbles par appareil) s'étaient compliqués par de nombreuses demandes d'options de la part des compagnie clientes, telle la demande d'installation d'une prise internet pour chaque siège. Par ailleurs, l'acheminement des différents éléments des avions, produits dans plusieurs pays d'Europe, utilisant des transports maritimes, fluviaux, routiers et aériens a conduit à des problèmes logistiques d'autant plus complexes qu'une gamme de 19 modèles d'avion est réalisée. Il n'est pas exclu que la société soit amenée à des restructurations et à un regroupement de certaines activités.

La journée se terminait par un sympathique dîner auquel assistaient le président et le secrétaire de la section O N M de Haute Garonne ainsi que leurs épouses.

Le lendemain, nous étions en fin de matinée au point d'accueil à Millau pour la visite guidée du chantier du viaduc. Effet d'optique considérable entre l'aspect massif des piles vues de près et leur vision depuis l'autoroute. La pile n°2, la plus grande fait 343 mètres. Les 85.000 mètres cubes de béton, les 16.000 tonnes d'acier et les 36.000 tonnes de charpentes métalliques utilisées dans la construction du viaduc tranchent avec l'élégance de l'ouvrage, vu de l'autoroute, avec ses 7 pylônes et ses 22 haubans qui portent le tablier du pont long de 2460 mètre. Un grand bravo aux ingénieurs, techniciens ouvriers et à tous ceux qui ont réalisé cet ouvrage.

*Faute de place nous sommes obligés de faire l'impasse sur des rencontres moins prestigieuses qui se sont déroulées à Châteauroux mais qui ont toutes été l'occasion de rencontre amicales et fructueuses.*

## COMITE D'ARGENTON SUR CREUSE

Présidente Mme Françoise PORTRAIT  
7 Place du Carroir 36200 LE PECHEREAU  
☎ 02 54 35 40 68

Le Comité d'Argenton sur creuse a un calendrier de manifestations quasi immuable depuis plusieurs années: une réunion d'information le dernier mardi de chaque trimestre, un déjeuner de début de l'an à l'occasion des vœux au début du mois de janvier, un déjeuner fin juin début juillet avant les vacances d'été et une soirée autour d'un buffet campagnard à l'occasion de la dernière réunion de l'année.

A une époque, une ou deux sorties par an étaient organisées pour faire connaître à nos compagnons les curiosités ou les richesses architecturales, touristiques ou industrielles de nos cantons.

Mais, l'âge de nos adhérents étant là, avec son cortège de difficultés, notamment pour les déplacements, la formule actuelle plus alimentaire et casanière a été préférée.

Le comité d'Argenton compte 42 membres, sur ceux-ci on dénombre 23 personnes qui fréquentent, sauf impossibilité, nos réunions, 6 malades qui ne peuvent plus participer et 13 que l'on ne voit jamais. Ce qui est intéressant c'est que lorsque l'on divise ces adhérents en 2 groupes en fonction de leur ancienneté à l'association on constate chez les plus anciens : assidus 14, malades 4, ne viennent jamais 2. Sur la tranche des plus récents inscrits, ces proportions s'inversent et deviennent: assidus 9, malades 2, ne viennent jamais 11

Parmi les plus récents inscrits, certains de nos compagnons ont des occupations professionnelles qui expliquent en partie cette situation, mais cela ne semble pas être la seule cause et cet état de chose est inquiétant pour l'avenir du Comité.

Un effort est donc demandé à tous nos compagnons pour qu'ils se montrent à nos manifestations ou à celles organisées par la section départementale. Notre dernière réunion de l'année, le samedi 25 novembre ou le déjeuner de janvier 2007, ou la cérémonie à la mémoire des défunts de l'année pourront en être l'occasion. Merci d'avance.

*Le secrétaire*

## COMITE DE LE BLANC

Président M. Laurent RIPPEL  
39 Route de Châteauroux 36300 SCOURY  
☎ 02 54 37 99 18

Onze de nos compagnons du Blanc, six épouses, notre président départemental accompagné de son épouse ont tiré les Rois le 16 janvier en toute simplicité et en toute amitié.

Nos compagnons René CHABOT, Jean-Luc ANGLES et Laurent RIPPEL accompagnés de leurs épouses ont assisté à l'assemblée générale de la section départementale qui a eu lieu le 4 mars à La Châtre, parfaitement organisée.

Selon ce qui est devenu une tradition, nous avons organisé le « déjeuner pâté de Pâques, Régis Bailly » le 22 avril à l'Auberge de La Gabrière. 73 convives, compagnons, épouses, accompagnants, nous ont fait l'honneur d'assister à ce repas: 10 compagnons du Blanc, 19 de Châteauroux, 6 d'Argenton et 1 d'Issoudun.

Nos compagnons du Blanc ont été conviés à une rencontre autour du verre de l'amitié le 11 septembre et ont pu s'entretenir avec le président départemental Claude GOBERT qui était présent avec son épouse ainsi que le secrétaire Alain BOURREL et le président du Comité de Châteauroux, Jean-Pierre SPITZ.

Notre Comité a été attristé par le décès de notre compagnon Jean Baptiste LEMAIRE le 7 juin et par celui, le 19 juillet, de notre compagnon Régis BAILLY, ancien Président du Comité dont les obsèques ont été suivies par une nombreuse délégation conduite par le Vice Président de la section départementale le Colonel Jean JOUBERT.

Nous adressons nos très sincères condoléances aux familles.

Trois nouveaux compagnons ont rejoint notre comité local: M. Jean-François SOUBRIER, M. Marcel MIGNATON, M. Maurice de VASELOT de REGNE. Ils sont bien entendu les bienvenus.

Enfin nous avons été heureux de recevoir l'adhésion à notre association de Madame Christiane BAILLY,

## COMITE DE LA CHATRE

Président M. Jean Claude CAMBRAY  
5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE  
☎ 02 54 62 16 19

Le Comité de La Châtre a organisé l'Assemblée Générale de la Section départementale qui s'est tenue le samedi 4 mars et dont il est question par ailleurs.

Les participants ont été accueillis sous une pluie battante mais, selon les témoignages reçus ont été très satisfaits de l'organisation qui les attendait et du déjeuner amical qui a suivi à la salle des Fêtes.

### Rencontre au Moulin d'Angibault

« Or il y a dans notre vallée un joli moulin qu'on appelle Angibault....coin de paradis sauvage que mes enfants et moi avons découvert en 1844 »

*George Sand 1852*

Notre Président Claude GOBERT connaissant ce magnifique lieu-dit de la vallée de l'Indre a demandé aux compagnons de La Châtre d'y organiser le conseil d'administration d'automne de notre section.

Ce fut chose faite, mais l'exiguïté de la salle ne permet pas de recevoir plus de 40 personnes, donc d'étendre l'invitation. Aussi, est-ce avec regrets que nous avons été contraints de limiter celle-ci, aux membres du Conseil, à leur conjointes et à quelques compagnons dévoués de La Châtre.

Au printemps prochain nous espérons récidiver et utiliser la structure couverte du parc et ainsi élargir les possibilités et recevoir plus d'amis.

Pendant le travail des administrateurs, les conjoints ont visité, sous la houlette de Roland Blanchard, Président des Amis d'Angibault, le moulin et le petit musée qui lui est accolé. Ils ont tous apprécié la jolie musique que fait la roue du moulin en tournant!

A la suite, tous les participants se sont regroupés pour entendre une communication de M. Rolland Hénault sur le livre qu'il vient de publier sur Raymonde Vincent, écrivain d'origine berrichonne qui est venue finir ses jours à Saint-Chartier, dans la Vallée Noire. Admirable écrivain, elle a obtenu le « Prix Fémina » en 1937, et avec son mari, Albert Béguin, écrivain et universitaire suisse, ils ont été l'un et l'autre des défenseurs de notre langue, de la francophonie.

Cette grande dame a défendu, toute sa vie, entre autres, son idéal de beauté et d'équilibre social. Bref, il ne faut pas que sa mémoire tombe dans l'oubli. Cette studieuse journée s'est terminée par un repas berrichon qui a eu l'heur de plaire à tous nos amis.

*Jean-Claude CAMBRAY*